



Para favorecer a sus altos funcionarios **Granjas de bots** de **Morena, una realidad**



Enormes instalaciones con gente creando apoyos y respaldo a AMLO en redes sociales, y nosotros creyendo que son sus fans. Que no nos engañen, cada chavo de estos está pagado por amlo con nuestro dinero y genera ocho horas de alabanzas diariamente. No tiene los seguidores que hace parecer. Comparte plis esto para que no nos ófluencien.

ROBERTO MELÉNDEZ/RAFAEL ORTIZ

Como en su momento lo hicieron los llamados *Peñabots*, con recursos financieros de la hacienda pública y el poder y autoritarismo que les da el hecho de ocupar la Presidencia de la República, gobernar 23 entidades federativas y ser mayoría en más de 90 por ciento de los congresos federal y estatales, el *Movimiento de Regeneración Nacional (Morena)*, con *Andrés Manuel López Obrador* a la cabeza, aunque haya pasado indebidamente el *bastón de mando* a la ahora coordinadora nacional en Defensa de la Transformación, *Claudia Sheinbaum*, cuenta con miles de *granjas de bots*, cuyos integrantes, de manera por demás dolosa, repiten una y mil veces mensajes para denostar, sin misericordia, a sus oponentes y crear falsas imágenes y aceptación del pueblo bueno y sabio de México, al que utilizan para llegar a la primera magistratura del país y ser mayoría en el Congreso Federal.

por Morena y no pocos funcionarios de primer, segundo y hasta tercer nivel, *han hecho que la aceptación del presidente López Obrador se mantenga en casi 60 por ciento en los últimos años, al igual que la "aceptación" de la ahora exjefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum*, quien es un hecho seguirá creando cada vez más granjas en las que *se desprestigie, denigre y difame a sus adversarios*, como sería el caso de su principal oponente a la Presidencia de la República, *Xóchitl Gálvez Ruiz*, al tiempo que su aceptación y supuesta empatía con las mal llamadas "*grandes masas*", aumenta día a día, hasta convertirla en otra "*esperanza de México*", ello de acuerdo a analistas, politólogos y expertos en la materia.

La creación de granjas, las que durante las 24 horas del día trabajan en favor del Morena y sus principales dirigentes y aspirantes a cargos de elección popular, no es nueva, como lo acredita la campaña que en su momento realizaron los seguidores de

Las granjas de bots creadas





Enrique Peña Nieto, pero lo que hace actualmente el citado movimiento, con la autorización de su principal "pastor", **Andrés Manuel López Obrador**, puede considerarse como "inaudito", ya que los gastos en las "benditas redes sociales", son gigantescos.

Una prueba de lo anterior es la grabación hecha a la exalcaldesa en Iztapalapa y aspirante a la coordinación para la transformación en la CdMx, **Clara Brugada**, quien pide a uno de sus leales colaboradores que convenza a sus amigos para que le hagan una encuesta en la que por muchos puntos aventaje a su principal oponente, **Omar García Harfuch**.

Se estableció que las denostaciones hechas por los bots con que cuenta Morena y sus altos funcionarios, a pesar de ser calificadas como **fake news**, es decir noticia falsa, favorecen ampliamente a quienes las hacen toda vez que no son pocas las personas que las llegan a tomar como verdaderas y con ello considerar a los afectados como perversos, emisarios del neoliberalismo, desvergonzados, ladrones, rateros y traidores a la patria, entre otras "linduras".

Sobre este tópico, los analistas recordaron lo externado, también una y otra vez, por el presidente **López Obrador**, en el sentido de que cuando la calumnia no mancha al menos tizna y muchos de los oponentes de la 4T y periodistas críticos a la presente administración, han resultado más que tiznados.

Se estima que por medio de las redes sociales **las granjas de bots creadas por órdenes de los altos servidores públicos pueden manipular cualquier información**, ya sea para apoyarlos y hacer creer que tienen gran aceptación por parte de los ciudadanos, o bien, que quienes les critican o no están de acuerdo con sus acciones son ingratos, contrarios a la transformación del país y en casos extremos son acusados de traición a la patria.

Lo importante para quienes sirven en las granjas es que sus contratantes tengan el éxito esperado, así sea atropellando los derechos de terceros, quienes por lo general se encuentran en estado de indefensión.

Por lo general, los bots utilizan ciertas determinadas frases externadas por los beneficiarios para que los mensajes sean repetidos en cientos de ocasiones, lo que indiscutiblemente favorece a quienes detentan el poder, a quienes se expone prácticamente como salvadores del país, con pleno reconocimiento, aceptación y apoyo incondicional del pueblo bueno y sabio de México, cuando la realidad, en muchos casos, es todo lo contrario. **Las granjas de bots han crecido de manera exponencial en los últimos meses y favorecen a políticos que aspiran a cargos de elección popular, o bien, que desean perpetuarse en la historia como defensores de la democracia, la justicia y la razón, como enemigos de la corrupción, la arbitrariedad, la**

inseguridad y otros flagelos que laceran al grueso de la población, por lo que este tipo de acciones en redes sociales continuarán de manera indefinida.

No son pocos los políticos de oposición que han denunciado la utilización de granjas de bots por parte del **Movimiento de Regeneración Nacional** para engañar a la población y hacer aparecer ante la opinión pública que sus representantes son gente de bien, gente que lucha por el bienestar de la comunidad en general, cuando en realidad lo que buscan es sólo notoriedad y aparentar que con aceptados de manera incondicional y apoyados por la mayoría de los gobernados, quienes a cambio de ayuda económica aceptan lo que se difunde en las benditas redes sociales, como en su momento fueron calificadas por el presidente **López Obrador**.

En redes sociales se explica que **las granjas de bots son agencias de marketing contratadas por empresas o particulares para promover ciertos productos**. Entre sus servicios se encuentran que trabajan para crear tendencias, generar conversación alrededor de un tema o incluso invisibilizar determinadas conversaciones en las redes. Los bots son cuentas creadas para parecer perfiles reales en redes sociales, sin embargo, una sola persona puede estar detrás hasta de 20 cuentas y se encarga de darles personalidad para hacerlos lo más verdadero posible.

